



# Despacho del Ministro

que ambos delitos mantienen cifras bajas. “Las organizaciones que se llevan los autos robados o hurtados esperan hasta que lleguen al país de destino, para cambiarlos si sale de Panamá.

“Los operativos que más éxitos tienen en la actualidad son aquellos que se llevan a cabo en la frontera con Costa Rica y que en muchas ocasiones están coordinados con Interpol, quienes una vez detectan el delito toman los correctivos”, indicó Córdoba.

## Bethancourt y Ayú Prado coordinaron la aplicación del SPA



Ministro Alexis Bethancourt en reunión con el magistrado José Ayu Prado.

El ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt, se reunió con el magistrado presidente de la Corte Suprema de Justicia, José Ayú Prado y el administrador de la Autoridad Nacional para la Innovación Gubernamental (AIG), Irvin Hallman, para conocer la tecnología que se está utilizando al entrar en vigencia el Sistema Penal Acusatorio (SPA) en el Primer Distrito Judicial.

En la reunión se abordaron temas como el esfuerzo conjunto para la implementación del SPA y la plataforma tecnológica, toda vez que la AIG está encargada del equipamiento de las audiencias, software mantenimiento y soporte de los equipos desde abril.

Los equipos están en las salas de audiencias del Tercer Distrito Judicial, cuya innovación es un tablero interactivo táctil, que jueces y la defensa utilizarán, software, mantenimiento y soporte de los equipos.

Mediante convenio entre el Órgano Judicial y la Policía Nacional, entre septiembre de 2014 y mayo de 2016, se han capacitado a 6 mil 871 agentes policiales sobre la aplicación del SPA.

## Sociedad civil de Panamá Oeste reconoce labor del Ministro



Ministro Alexis Bethancourt recibe el pergamino como reconocimiento por su labor.

El ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt anunció que la provincia de Panamá Oeste contará con más presencia policial, para reforzar la vigilancia y continuar brindándole tranquilidad a la ciudadanía.

Las declaraciones del ministro Bethancourt se dieron durante un acto organizado por la sociedad civil de Panamá Oeste y la Universidad de Panamá en donde se le entregó una placa de reconocimiento por desarrollar programas de prevención y establecer estrategias de seguridad para combatir la delincuencia, el crimen organizado y el narcotráfico en el país.

Panamá Oeste refleja una disminución en los delitos de alto impacto, producto de las acciones policiales que se han desarrollado en esta región.



# Despacho del Ministro

## Panamá y México firman 43 acuerdos



Reunión binacional que trató temas aduaneros, migratorios y narcotráfico.

Las autoridades de seguridad pública de Panamá y México firmaron 43 acuerdos para combatir la delincuencia, el crimen organizado internacional y crear programas de prevención contra la violencia, que afectan a las poblaciones de ambos países.

Los acuerdos de cooperación fueron firmados durante la II Reunión Técnica del Grupo de Alto Nivel de Seguridad (Ganseg), que se realizó los días 7 y 8 de julio de 2016 en la ciudad de Panamá, donde se conformaron seis mesas de trabajo, para analizar la delincuencia en diferentes modalidades.

Para el ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt, el intercambio de información es una herramienta importante en la lucha contra el crimen organizado y en el trabajo de investigación que desarrollan los organismos policiales en los países de la región.

El ministro Bethancourt afirmó, que este encuentro binacional fue muy productivo, porque se abordaron temas aduaneros, migratorios, narcotráfico, prevención de la violencia y delincuencia, seguridad nacional e internacional, lo que permitirá establecer estrategias y acciones de inteligencia contra estos flagelos.

## Fuerza Especial Antinarcóticos será selectiva

Las unidades que formen parte de la Fuerza Especial Antinarcóticos (FEAN) serán selectivos, con cero historiales policivos y tendrán que someterse a pruebas regulares del polígrafo e investigaciones, para evitar que el crimen organizado penetre en los estamentos de seguridad, dijo el ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt.

Esta fuerza, agregó, es el perfeccionamiento de la política antinarcótico. “Se creó durante los planes de bloqueo de dos operaciones Patria y Escudo, los cuales dieron muy buenos resultados. La idea es crear esta fuerza interagencial para maximizar los equipos y recursos aire, tierra y mar que deben funcionar coordinados”.

Informó, que a través de los operativos Patria y Escudo se logró que la ruta del Caribe no se use por Panamá. Con la ruta del Pacífico, estos grupos delincuenciales se abren mar abierto y llegan hasta la costa del triángulo Norte, principalmente Guatemala.





# Despacho del Ministro

## Plan Maestro de Desarrollo Sostenible e Integral del Barú 2040

El Consejo de Gabinete designó al Ministerio de Seguridad Pública (Minseg) como el organismo ejecutor del “Plan Maestro de Desarrollo Sostenible e Integral 2040”, porque contiene temas transfronterizos y requiere de mucha seguridad en esta región.



Así lo expresó el ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt, durante el acto de entrega de los resultados de la consultoría de este plan maestro que convertirá al distrito del Barú en Chiriquí en un referente nacional y regional de desarrollo sostenible.

El ministro Bethancourt destacó, que gran parte de este proyecto se desarrollará en zonas fronterizas, por lo que los estamentos de seguridad deben mantener vigilancia permanente y los controles de entrada y salida de personas.

### Abordan tema de seguridad bilateral

El ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt, recibió al comandante jefe del Comando Sur, Kurt W. Tiid, para abordar temas de seguridad bilateral y regional.



Ministro Alexis Bethancourt en reunión con el jefe del Comando Sur, Kurt W. Tiid.

El ministro Bethancourt destacó la histórica relación de cooperación e intercambio que ha habido entre ambas naciones, en distintas facetas de trabajo contra el narcotráfico y la delincuencia organizada.

Por su parte, el comandante Tiid, resaltó la hospitalidad que Panamá ha brindado y expresó su deseo de continuar la alianza estratégica existente entre ambas naciones, para el intercambio mutuo de experiencias de trabajo e informaciones de inteligencia.

En este conversatorio también estuvieron presentes los directores de la Policía Nacional (PN), Omar Pinzón, del Servicio Nacional de Fronteras (Senafrent), Cristian Hayer, del Servicio Nacional Aeronaval (Senan). Belsio González, del Servicio Nacional de Migración, Javier Carrillo y del Servicio de Protección Institucional (SPI), Eric Estrada.

### Panamá y Costa Rica analizaron situaciones de seguridad y flujos migratorios

El ministro de Seguridad Pública de Panamá, Alexis Bethancourt y su homólogo de Costa Rica, Gustavo Mata, presentaron planes, programas, estrategias, estadísticas criminales y recursos con que cuentan, para enfrentar la delincuencia y el crimen organizado en la frontera tico-panameña.



# Despacho del Ministro

## Ministro Bethancourt pidió a migrantes que no arriesguen sus vidas

El operativo “Flujo Controlado” que estuvo en ejecución desde mayo pasado, por la entrada irregular de migrantes por la frontera de Darién, fue controlado y no existió crisis sanitaria ni de seguridad.

El ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt pidió redoblar las acciones para que no hubiera nadie afectado e hizo un llamado a los migrantes para que eviten internarse en la selva del Darién, para que no pongan sus vidas ni la de sus familiares en peligro.

Sin embargo, agregó que por razones humanitarias el Gobierno panameño no dejará morir a ningún migrante en la frontera con Colombia.



Ministro Bethancourt dialoga con migrantes en Darién.

## Panamá y EEUU tratan tema de migrantes ilegales



Ministro Bethancourt en reunión con Jeh Johnson de Estados Unidos.

El ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt se reunió con su homólogo, el secretario de Seguridad Interna de Estados Unidos, Jeh Johnson, quienes abordaron temas sobre la migración ilegal de cubanos y de extracontinentales, la lucha contra el narcotráfico y el crimen organizado.

En esta reunión participaron la procuradora general de la Nación, Kenia Porcell y representantes de las delegaciones de Estados Unidos y Panamá, quienes también sostendrán otras conversaciones sobre el intercambio de información de seguridad entre ambas naciones.

El secretario Johnson congratuló al ministro Bethancourt por la cooperación brindada en materia de intercambio de información de inmigrantes ilegales y en temas de seguridad global y regional.

Por su parte, el ministro Bethancourt destacó el interés de Panamá en liderar la cooperación regional en temas de seguridad, con el respaldo del gobierno de Estados Unidos.



# Despacho del Ministro

El ministro de Seguridad Pública de Panamá, Alexis Bethancourt y su homólogo de Costa Rica, Gustavo Mata, presentaron planes, programas, estrategias, estadísticas criminales y recursos con que cuentan, para enfrentar la delincuencia y el crimen organizado en la frontera tico-panameña.

Las presentaciones se dieron en una reunión binacional realizada en Boquete, Chiriquí, liderada por los presidentes de Panamá, Juan Carlos Varela y de Costa Rica, Luis Guillermo Solís, donde se abordaron temas de seguridad y migración.

Las autoridades de Panamá propusieron a las de Costa Rica, designar un oficial de enlace en el Centro Interagencial de Seguridad de Panamá, con el propósito de intercambiar información de inteligencia, para coordinar operativos contra el narcotráfico y el crimen organizado.

Ambas delegaciones también se comprometieron a aumentar la coordinación sobre seguridad, migración y aduanas para fortalecer estrategias y operativos tácticos, a fin de desarticular pandillas criminales en ambos lados de la frontera.

Los ministros de Seguridad Pública de ambos países

acordaron, entre otros puntos, reactivar el programa de capacitación de unidades motorizadas Lince, que da la Policía Nacional a los de Costa Rica.

En materia migratoria se propuso realizar gestiones conjuntas en otros países, para explorar la posibilidad de identificar a aquellos que estén dispuestos a darle acogida a grupos de migrantes, con el propósito reubicar voluntariamente en condiciones seguras y garantes de derechos humanos.

Además, promover el intercambio de información que permita facilitar la identificación de los migrantes, y la creación de un Grupo de Alto Nivel, conformado por autoridades de seguridad, migración y Relaciones Exteriores para abordar el problema de forma integral y con acciones conjuntas para dar respuesta a los migrantes y a los ciudadanos haitianos que transitan hacia el Norte.

En esta reunión binacional también estuvieron el viceministro de Seguridad Pública, Jonattan Del Rosario, el vicescanciller, Luis Miguel Hincapié, los directores de las Policía Nacional, Omar Pinzón, del Servicio Nacional de Migración, Cristian Hayer, del Servicio Nacional Aeronaval, Belsio González y del Servicio Nacional de Migración, Javier Carrillo.



Panamá y Costa Rica se comprometieron a aumentar la coordinación sobre seguridad y migración.



# Despacho del Ministro

## Uruguay aspira a copiar modelo de Programa Barrios Seguros



Ministro A. Bethancourt y René Moses con embajador de Uruguay.

El gobierno de Uruguay tiene interés en aplicar en su país, el modelo del Programa Barrios Seguros que se desarrolla en Panamá, para lo cual firmará un convenio de cooperación con el ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt.

Para lograr este convenio el ministro del Interior de Uruguay, Eduardo Bonomi y la embajadora de Uruguay en Panamá, Ana María Bombau, se reunieron con Bethancourt y conversaron sobre los detalles del Programa Barrios Seguros y la experiencia que ha tenido Panamá con este modelo de prevención secundaria.

“Ellos tienen interés en firmar un convenio de cooperación, para conocer el programa, los beneficios que el mismo tiene y si la realidad de nuestro país, sobre las pandillas es igual a la de ellos. Además, les llamó mucho cómo se maneja la prevención en el Centro de Cumplimiento para Jóvenes y Menores Infractores de Pacora”, indicó Bethancourt.

Agregó, que existe total disposición por parte de Panamá en brindar el apoyo a Uruguay para combatir la criminalidad a través de la prevención, sólo que ellos tendrán que adaptar este proyecto preventivo a su realidad.

## Minera Panamá contratará 400 jóvenes del Programa Barrios Seguros

El Ministerio de Seguridad Pública, la empresa Minera Panamá y la Fundación Jesús Luz de Oportunidades, están desarrollando un plan piloto para la contratación escalonada de 400 jóvenes del Programa Barrios Seguros en este proyecto minero, ubicado en el distrito de Donoso, Colón.

Los primeros 12 jóvenes contratados son residentes de San Miguelito, El Chorrillo y Antón quienes culminaron las fases de formación espiritual y cursos vocacionales, lo que les ha garantizado una plaza de trabajo en la empresa Minera Panamá, desde hace un mes.

Para darle seguimiento a este plan, el ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt y el viceministro de esta cartera, Jonattan Del Rosario, se trasladaron a este proyecto minero, donde conversaron con los 12 jóvenes sobre sus experiencias en el proceso de resocialización y el desempeño laboral dentro de la empresarial.

El ministro Bethancourt exhortó a estos jóvenes a continuar por el camino del bien y alcanzar otras metas. “Lo que ustedes están haciendo es algo extremadamente brillante. Las personas en sus barrios lo van a ver como héroes, porque han tenido cambios positivos y forman parte de la sociedad”, añadió.



El Ministro y Viceministro con jóvenes de Barrios Seguros de Plan Piloto.



# Despacho del Ministro



## Encuentro binacional de jefes de Estados

Atendiendo a la invitación del presidente de la República de Panamá, Juan Carlos Varela, el presidente de la República de Colombia, Juan Manuel Santos realizó una visita oficial a la provincia de Darién para sostener una Reunión Binacional de Jefes de Estado y Autoridades de Seguridad y Migración en Nicanor, presidida por ambos mandatarios, a fin de coordinar y priorizar acciones conjuntas en relación con los flujos migratorios irregulares que afectan la región y combatir el narcotráfico y otras modalidades delincuenciales del crimen transnacional.

El Presidente Varela dio la bienvenida a la delegación oficial del Presidente Santos, a quien reiteró las felicitaciones por su reciente designación como Premio

Nobel de la Paz y le expresó en nombre del pueblo y el Gobierno de Panamá, el respaldo para seguir avanzando hacia la consecución de la paz en la hermana República de Colombia.

Seguidamente, el Presidente Varela y el Presidente Santos dieron inicio a la jornada de trabajo convencidos de la necesidad de aumentar la coordinación inter-agencial, en el nivel estratégico y operativo entre Estamentos de seguridad, migración e inteligencia de ambos países, para enfrentar los principales desafíos en materia de flujos migratorios irregulares y amenazas comunes a la seguridad ciudadana en el área fronteriza y en el ámbito regional, como lo son: el narcotráfico, el tráfico de armas y seres humanos, así como otras modalidades del crimen transnacional.